

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLÍTICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2195

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Viernes 27 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EL PUEBLO

Tristezas infinitas se apoderan del ánimo al contemplar el estado á que ha venido á parar nuestra España.

En el orden social y en el político, el rebajamiento de caractéres es patente y así vamos entrando poco a poco en el odioso absolutismo de los de arriba y en la servil indiferencia de los de abajo.

En punto a la pública administración, todo son abusos y deficiencias. No hay aquí ni un solo servicio que se halle bien montado y que funcione con la deseada regularidad.

Respecto de la producción y del trabajo, la decadencia y el abandono son visibles. Ahí está la Exposición de París, siendo para nosotros, en ese punto, padrón de ignominia. Las naciones todas, hecha excepción de la nuestra, han acudido al gran certamen de fin de siglo para mostrar sus adelantos y hacer gala del desarrollo de sus energías productoras. España no ha logrado otra cosa que lucir en su palacio de París objetos que recuerden el poderío de nuestra nación en pasadas edades.

No hablemos de la cultura de nuestro pueblo. En España abundan desgraciadamente todavía los salvajes que toman como diversión el arrancar los árboles de paseos y caminos, el apedrear los trenes y el cometer otros actos de barbarie, como el realizado hace pocos días en las inmediaciones de Valladolid, para destruir un trozo del canal del Duero, privando de aguas potables á la capital vecina y produciendo en los sembrados una inundación.

Cuantos esfuerzos se hagan para levantar el ánimo de los españoles, para dar vigorés á su decaída voluntad, para moralizar á nuestro pueblo, merecerán el aplauso de las personas sensatas. Hay que alzar á nuestra nación de la postración en que se halla. Hay que borrar de nuestro pueblo todo signo de falta de cultura. Hay que arrancar de raíz los gérmenes malditos de los vicios que nos consumen y de las vergüenzas que nos abochornan. Hay que hacer de España un país realmente vivo y educado.

gadores han recibido órdenes para que comprueben los abusos que pueden cometerse en la expedición de aquéllos.

excelencias del baño, como doctrina higiénica, pudiendo asegurar que hay quien disfruta de excelente salud, sin probar apenas el agua.... (ni el vino, malicioso lector!), pero sin faltar á su costumbre de bañarse cuotidianamente y lavarse cara y manos algunas veces al día.

Y por la piel no entran esos microbios.

EL CALOR Y SUS EFECTOS EN LA SALUD

Vuelve el tiempo á su normalidad estacional con harto sentimiento de los veraneantes que ven tornar las noches de polvorienta atmósfera, reveladora de calores y sequías del ambiente, cuya impresión es nada grata ni dudosa su insalubridad.

Con el calor vuelven las necesidades de refrigeración, ávidamente satisfechas á expensas de grandes cantidades de bebidas frías, que comprometen el equilibrio funcional del aparato digestivo, ocasionando padecimientos gastro-intestinales, posiblemente de recepción. Es sabido es que las aguas de consumo público, en tiempos de sequía, facilitan con su escasez, con su poca corriente y acaso con la deficiencia de elementos atmosféricos que con las lluvias coincidan, descomposición de desarrollo de los malhadados microbios que, según la flora y fauna respectivas, pueden producir el cólico, la colerina ó cólera nostras, infecciones intestinales con variedades típicas clínicamente observadas, el paludismo en sus también variadas formas, y aun el cólera morbo y la fiebre amarilla en sus respectivas latitudes ó comarcas donde endémicamente se padecen.

Porque ésta es la más lógica simplificación del discutido origen de todas y cada una de dichas enfermedades.

Y si la resistencia á los expresados padecimientos está en relación con el número de gérmenes que por fuerza hay que tragar (aunque otra cosa traten de garantizar los fabricantes de filtros), se comprende fácilmente que disminuyendo la cantidad de agua en bebeda, disminuyen las probabilidades del desarrollo de la enfermedad, ó cuando menos decrece la posibilidad de ser grave, por ser más reducido el criadero de microbios que la ocasionen.

Y como no se debe prescindir del agua como alimento, como disolvente y como medio de refrigeración, de aquí el que hayamos de constituir en sermón permanente para este casi hidrófobo país, el predicamento de las

tiempo había de fundar y andando el bre á una gran secta religiosa, no sirvió en la adolescencia para aprender el oficio de tejedor que ejercía su padre.

Por esta torpeza suya sus padres

dedicáronle á apacentar ganados des-

pues de darle por toda instrucción

noción de lectura y escritura y las

fervientes ideas religiosas que profesa

sabía su madre, María Lugo, recibidas

de sus antepasados, algunos de los

cuales habían perecido en la hoguera

cuando la reina María Tudor quiso

implantar la religión católica.

El jóven Jorge pasó á Drayton

(condado de Leicester), donde había

nacido en 27 de Julio de 1624 en Not-

tingham, para aprender el oficio de

zapatero, mas de su agrado y con el

que pudo recorrer campos y ciudades

para empezar sus predicaciones.

Huyendo del trato de sus compa-

ñeros y frecuentando solo el de los mi-

nistros de su religión, llegó á apren-

der el lenguaje de la escritura y á re-

citar trozos enteros de memoria. A

los 20 años erigióse en predicador en-

tre sus colegas, censurando acremen-

te la embriaguez, la ociosidad y otros

vicios.

Sus censuras le valieron mofas, in-

sultos y agresiones, no desmayando

por esto, antes bien, abstraído, serio

y despreocupado en las burlas, daba

á sus palabras tono lastimero y pre-

cisión declarevidencia, llegando á

pasar tres años en la soledad prepa-

rando sus doctrinas, lanzándose al

fin de ellos á predicarlas públicamente.

La riqueza oculta

De las estadísticas formadas en la Dirección general de Contribuciones sobre la riqueza oculta resulta que, desde el mes de Diciembre de 1899 á la fecha actual, y como consecuencia de la nueva organización dada á la investigación de Hacienda, se han obtenido resultados importantes para el Tesoro.

Figuran en primer lugar, en estos trabajos administrativos de evidente importancia, las provincias de Alicante, Madrid, Segovia, Santander y Valencia. En ellas los derechos descubiertos para el Tesoro y, por tanto, la parte de las penalidades que corresponde á las investigaciones, ascienden á sumas hasta ahora desconocidas.

En 1.º de Junio aquellos derechos importaron en toda la Península 1.114.000 pesetas, y los premios de los investigadores 1.726.669.

Como dato curioso puede citarse el de que en Madrid ha habido investigador que en los seis meses últimos ha devengado 25.000 pesetas de premios, cifra tanto más elocuente que, como es sabido, en esos seis meses ha habido tres de perdón para los contribuyentes que habían incurrido en responsabilidades.

Teniendo en cuenta estos resultados tan lisonjeros, la Dirección de Contribuciones ha organizado una campaña de investigación que promete ser beneficiosa para el Tesoro.

La investigación provincial realizará el servicio en los pueblos que están bajo su jurisdicción, cosa que no se ha hecho desde hace tres años, y al mismo tiempo la investigación regional visitará las capitales de provincia comprendidas en la región.

Debe, además, advertirse que estos trabajos no se contraerán solo á la contribución industrial, sino que se aplicarán á las demás contribuciones. También será objeto de inspección el monopolio de cerillas. Los investi-

Sus admiradores y discípulos fueron creciendo con gran rapidez, pero también los detractores y enemigos, porque Fox no predicaba solo contra los vicios, sino contra los pleitos, contra la guerra y contra las diferencias sociales, hasta el extremo que al llamarle á su presencia el protector Oliverio Cromwell, con el deseo de conocerle, aquél le habló con dureza por haberse enterado de que éste quería tomar el título de rey.

Tanto había prosperado la nueva secta en 1658, que Fox convocó en Bedfort una asamblea que duró tres días.

Después de un viaje á América, donde fué á propagar sus doctrinas, fué denunciado por un cura, hecho prisionero y condenado á la picota; pero tan elocuente y persuasivo fué su discurso al llegar al suplicio, que Fox quedó en libertad y aclamado por la muchedumbre y el cura conducido en su lugar á la picota.

Durante su vida fué conocido con varios sobrenombres: primero, por el *hombre sin pasiones*; después, y como se vistiera de pieles curtidas, por el *hombre de cuero*; el *hijo de la luz*, más tarde, y por último, el *temblador*, por un discurso pronunciado ante unos jueces encargados de juzgar su conducta y á los que dijo que debían de arrepentirse y temblar ante Dios.

Temblador en inglés es *quaker*, y de aquí el nombre de *cúqueros* que llevan hoy todavía sus sectarios.

En 1684 hizo un viaje á Holanda; pero encontrándose quebrantado de salud, regresó á Londres, donde murió el 16 de Enero de 1691.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

A VUELTA PLUMA

«El Correo» de Madrid, considera urgente borrar la vergüenza en nuestro país más de la mitad de los habitantes no sepan leer y de que en la propia capital de España haya más de doce mil niños que no pueden asistir á la escuela por falta de locales.

En cambio, el diputado por este distrito sitia por hambre á los Maestros de escuela, y jura y perjura que mientras su caciquismo impere y cuente por tanto con la impunidad, no permitirá que se les dé un céntimo.

Eso y mucho más puede esperarse de un hombre que en toda su vida sólo ha leído dos libros: *La Ley de Encuadramiento* y el *Código penal*.

Han sido entregadas á la sección de justicia de la Capitanía general de Cataluña las piezas del voluminoso proceso que se instruyó hace algunos años á varios oficiales, clases é individuos de la Guardia civil, de la Comandancia de Lérida, y que se sobreseyó por haber muerto ó desaparecido los acusados.

Por el sargento coman-dante del puesto de la Guardia civil de esta ciudad, D. Antonio Hidalgo, y el guardia segundo Crispulo Macerique, ha sido detenido el vecino de la partida de Bitem, Francisco Cugat Castells, de 34 años, casado y jorna-

lero de oficio, por considerársele autor del robo de 150 petas á su vecino D. Pedro Abadie Cubé, hecho perpetrado la noche del 18 del actual. Para lograr su intento, el Cugat, aprovechando la ausencia del señor Abadie, penetró por una ventana en la casa y fracturó la cerradura del cajón de una cómoda, donde hace pocos días se guardaba una respetable cantidad que sin duda por miedo, trasladó su dueño á otro sitio más seguro.

El sujeto de referencia fué puesto por la benemérita á disposición del Sr. Juez de Instrucción.

Por el Ministerio de la Guerra se ha autorizado á D. Agustín Benaiges para construir una casa en terrenos comprendidos en la segunda zona polémica de esta ciudad.

Hallase muy mejorado de las lesiones que se infirió días atrás nuestro estimado amigo el acreditado comerciante de esta plaza D. Enrique Carpa, siendo de esperar que en breve estará por completo restablecido.

Lo celebramos.

A pesar de los medios empleados para combatir el *mildew*, que asola los viñedos de Ulldecona, cuéntase como pérdida este año la cosecha en aquella comarca.

La temperatura sigue siendo insopportable á algunas horas del dia.

De Madrid dicen que personas ancianas no recuerdan otro calor por el estilo.

En París se registran diariamente muchos casos de insolación, algunos seguidos de muerte.

Menos mal que, según aseguran los cronistas, tan excepcional temperatura solo durará 15 días.

Así sea.

Anteayer estuvo en Reus L' *Orfeó Catalá*, de Barcelona, afamada asociación coral que está formada por 200 orfeonistas entre señoritas, hombres y niños, bajo la dirección del laureado maestro compositor D. Luis Millet.

Per el Juzgado de primera instancia de este partido se anuncia la vacante de juez municipal de nuestra ciudad.

Dice «El Noticiero Universal, de Barcelona, que nuestro paisano el reputado pintor D. José M. Marqués, ha terminado, en aquella ciudad, tres retratos de distinguidas personalidades de la República oriental del Uruguay.

En dichos trabajos pictóricos, verdaderamente notables—añade el colega—por la expresión y el colorido, el artista ha dado una vez más gallarda muestra de sus excepcionales aptitudes de retratista, realizando obras de factura y colorido magistrales, dignas de la reputación de su autor.

El alcalde accidental de Cherta ha suspendido de empleo y sueldo al secretario de aquel Municipio D. Pedro Bardí.

Para presidir el certamen musical que se celebrará durante las fiestas dedicadas á nuestra Patrona la Virgen de la Cinta, vendrá á esta ciudad nuestro ilustre paisano el reputado Maestro D. Felipe Pedrell.

Ha fallecido en Vendrell el Notario de aquella población é ilustrado redactor de nuestro apreciable colega *El Vendrellense*, D. Jaime Ramón Vidales, persona que gozaba de generales simpatías en aquella comarca.

Por tan sensible pérdida, enviamos nuestro pésame á la familia del finado y á la Redacción del colega.—R. I. P.

Procedente de San Sebastián ha regresado á Barcelona el capitán general de esta región, Sr. Delgado Zuleta.

Por el cabo y guardia segundo del puesto de Ulldecona, Antonio Palau Moll y Miguel Bernardo Fernández, que prestaban servicio de escolta en el tren exprés, fué capturado en la estación de Villanueva y Geltrú José Torroja Rosell, de 29 años, soltero, empleado como mozo en la estación de Reus, autor de las heridas causadas con arma blanca á otro empleado de la misma Estación llamado Santiago González.

El detenido fué puesto á disposición del Juzgado de Reus que lo tenía reclamado.

Varias Cámaras de Comercio están verificando gestiones para secundar el proyecto de la Cámara de Barcelona, relativo á la conveniencia de dictar una ley para los transportes marítimos, á semejanza de los ferrocarriles.

Se encuentra en Manresa, practicando los ejercicios espirituales, en la cueva de San Ignacio, el Rdo. P. D. José Algué, director del Observatorio astronómico de Manila.

Los maestros que tenían incoado expediente en solicitud de aumento de sueldo, deben tener presente que todos los expedientes de esa clase, no resueltos al suprimirse el ministerio de Fomento, se devuelven á los correspondientes rectorados para que se expidan por éstos los nuevos títulos, en cumplimiento del Real decreto de 18 de Mayo último.

Ayer falleció en esta ciudad, después de rápida enfermedad, el sereno D. José Voltes.

Reciba su desconsolada familia nuestro mas sentido pésame.

R. I. P.

Dice «La Correspondencia de España, que el Sr. Romero Robledo tiene el propósito de visitar á sus amigos de Barcelona á primeros de Septiembre próximo.

Corroborando una noticia publicada días atrás acerca de la próxima visita á varios puertos gallegos, de algunas de las personas que componen la familia real austriaca, el gobernador de la Coruña ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, anunciándole la visita á dicho puerto del Archiduque Carlos Alberto, acompañado de su esposa.

Probablemente, de allí irá á Vigo, visitando además algún otro puerto de aquella región.

Un astrónomo anuncia para la próxima semana tronadas y truenos con vientos fuertes.

El dia 6 de Agosto próxi-mo empezará la comprobación y contrastación periódica de las pesas y medidas é instrumentos de pesar que se usan en el partido judicial de Gandesa.

Anteayer, en el tren espe-cial de baños, salieron de esta ciudad, hacia la Ampolla, 38 pasajeros en segunda y 456 en tercera clase.

Ayer lo efectuaron 13 y 142, respectivamente.

Según leemos en los pe-riódicos de Barcelona, un inspector de policía, con algunos agentes á sus órdenes, practicó un reconocimiento en una imprenta de la calle de Gerona, incautándose de 900 ejemplares de un folleto titulado «Los errores del cardenal Casañas», los cuales quedaron depositados en el Palacio de Justicia.

Se ha concedido un mes de prórroga para la toma de posesión el Ilmo. señor presidente de la Audiencia provincial, continuando, por lo tanto, encargado de la presidencia y gobierno, el dignísimo magistrado don Mariano Oiz, presidente de sala de la sección segunda.

Prosiguen con gran acti-vidad los trabajos para instalar un nuevo hilo telegráfico, de dos milímetros, entre Madrid y Barcelona, pasando por Sigüenza, Molina de Aragón, Daroca, Cariñena, Zaragoza, Belchite, Escatrón, Caspe, Mora de Ebro y Reus.

Continúa la comisión in-glesa que vino á España comprando mulas con destino á la guerra del Transvaal.

En la segunda remesa, no terminada aún han salido 11.000 mulas, pagándose por cada una como precio mínimo, 2.300 y pico de pesetas.

El envío de mulas se hace ahora por el puerto de Pasajes, en lugar de realizarse por Gibraltar, como ocurría antes.

Los ingleses prefieren el ganado español al americano, por ser aquél de más resistencia que éste.

La «Gaceta» publica un Real decreto anunciando las vacantes de las escribanías de los juzgados del Parque, de Barcelona, y de Solsona, por defunción de los señores don Francisco Solá y don Pedro Montaña.

Se fija el plazo de treinta días para la presentación de las solicitudes.

El dia 23 del corriente fueron capturados por la Guardia civil de esta ciudad los jóvenes José Balagué Mateu y Ernesto Brunet Murcia, vecinos de la partida de Camarles, por resultar ser los autores del apedreamiento del tren especial de baños, la tarde del 29 del corriente, entre dicha partida y la de Granadella.

Al consignar dichas detenciones, no podemos menos que felicitar á la benemérita por la rapidez con que procede, tan pronto llega á su noticia cualquier hecho que reclame su inmediata intervención.

De esperar es que el digno Sr. Juez de Instrucción secunde tan laudables esfuerzos, aplicando á los autores de la salvajada que nos ocupa todo el rigor del Código, siquiera sea para encarcelamiento de los que, con tales faenas, tratan de colocar á nuestra ciu-

dad al nivel de la más inferior de las cabillas rifeñas.

Aseguran algunos colegas de Madrid, que muy pronto firmará S. M. la reina el real decreto organizando el instituto de la Guardia civil, que en adelante pasará á depender del ministro de la Gobernación, en vez del de la Guerra como hasta la fecha sucede.

Se aumentará el instituto en 2.000 soldados, la mayoría clases montadas, formando un total de 20.000 hombres.

Se cree que con este número se podrá atender á todas las necesidades de los pueblos.

En Valladolid se ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

La «especialidad» de los «industriales» directores la constituye la troquelación de piezas de una peseta, que llevan el busto de D. Alfonso XIII.

Detenidos varios individuos, como autores de la falsificación, fueron conducidos á la cárcel.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, segun certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para maíz.

El Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona ha recibido una comunicación de la Cámara de Comercio española de Buenos Aires, lamentándose de que las empresas navieras que han establecido recientemente varias líneas directas al Sur de América, desde los principales puertos del Mediterráneo y del Cantábrico, al tratar de regularizar sus itinerarios y tarifas, tropiecen con la falta del debido apoyo y protección del comercio español, en lo que se refiere á darles preferencia para el embarque de mercaderías en igualdad de condiciones. En su consecuencia, en sesión celebrada por el Consejo Sindical de exportadores de vinos se ha acordado recomendar eficazmente á los importadores y exportadores de artículos hispano-argentinos concedan aquella preferencia en sus embarques, como principal medio de consolidar y ampliar el servicio de transportes directos entre nuestros puertos y los argentinos, evitando así que las empresas españolas, lejos de continuar y de mejorar los servicios en sus líneas, tengan que suprimirlas, lo que constituiría un grave retroceso en el iniciado desarrollo del comercio entre España y las Repúblicas sud-americanas.

ban; á iniciativa de su presidente don Juan Figueras Domenech, y, atendiendo á los deseos del vecindario, han contratado un empréstito de veinte y cinco mil pesetas para abastecer de agua esta tan desgraciada ciudad, que tanto lo necesita, pues la escasez de dicho elemento se deja sentir de una manera espantosa. Verificada la operación del empréstito, se ha dado principio á las obras, comenzando por limpiar las minas de las dos fuentes denominadas Fuente vieja y Fuente nueva, y ha sido tanta la fortuna, que se ha encontrado un caudal capaz para dar el abasto no solamente á Gandesa, sino á la mayor parte de los pueblos del partido; de manera que, en vista de esta abundancia de agua, ya se está pensando, y creo que se han hecho algunos trabajos por el arquitecto municipal, en levantar dos fuentes dentro de la población: la una, en la Plaza del Duque de la Victoria, y la otra en la Plaza de la Iglesia, y me parece que debía haberse pensado también en levantar otra en la calle de Costumá, en el sitio denominado las Cuatro esquinas, para que en él pudieran acudir de los barrios de los arrabales á proveerse del agua que necesitan, ya que se les quiere quitar la que ahora disfrutan de la Fuente Nueva, inmediata á dicho barrio de los arrabales; con esto quedaría mucho mejor servido todo el público y no se causaría perjuicio á ningún vecino, dignos todos de consideración, porque todos contribuyen de igual manera á los gastos de las obras que son necesarios para la traída de agua, que tanto necesitamos.

El Corresponsal.

24 de Julio de 1900.

LIBROS — PERIÓDICOS

Joyerías de la mística española LA VERDADERA SABIDURÍA

El nuevo volumen (el 16) de esta preciosa colección, que con tanto éxito publica «La España Editorial», es realmente, como los anteriores, una joya: se trata de *La verdadera sabiduría*, por el insigne Juan Luis Vives, una de las glorias intelectuales más grandes de la España del siglo XVI y una de las figuras más altas y más simpáticas del Renacimiento.

La verdadera sabiduría es libro de fama universal, acaso el que consagró con mayores prestigios el nombre ilustre de su autor, de aquel valenciano que fué preceptor de María de Inglaterra, que tanto influyó en la cultura europea y que fué una de las mayores lumbreras de la filosofía católica en aquel gran siglo.

Como los anteriores este, volumen se vende á 1 peseta en rústica y 1'50 en tela en «La España Editorial», Cruzada 4, Madrid, y en las principales librerías. En Tortosa, en la de don Arturo Voltes, Angel, 7.

** Instantáneas

El número 94 es dedicado á Valencia y contiene 70 grabados.

Cubierta en colores, «Una valen-

ciana», retratos de Benlliure, Sorolla, Capdepón, Navarro Reverte, Montesinos, Giner, B. Ibáñez, Moliner, Morete, F. y Julve, Berges, Dr. Candela, Rico, Matoses, Fayos, Ceballos, Santa Ana, C. Azorín, directores orfeón, Barvaro Orave-Raff, Miralles, Lamuela y Llorente.

Filomena García, llauradoreta; reinas de juegos florales, señoritas Hernández, Berga y Llorente; vistas de Porta-Celi y 35 ó 40 instantáneas de Valencia; «Una gruta», y cuadro central, instantánea del Sr. García, «En la huerta: A principios del siglo XIX.»

Este número está escrito por exministros y notables literatos valencianos.

Su precio es de 30 céntimos, y 40 el número de lujo en papel couché.

La revista *Instantáneas* procura dar á conocer con estos números extraordinarios el valor e importancia de nuestras regiones principales y merece plácemes por los sacrificios que esto representa.

Recomendamos tan útil revista.

Oficinas: Clavel, 1, Madrid.
Se vende en la librería de Voltes, Angel, 7.

CORREO DE MADRID

25 de Julio de 1900.

De San Sebastián

Comunican de San Sebastián que ha llegado á aquella capital el príncipe Carlos de Caserta.

En la estación le esperaba el señor Dato.

Hasta esta tarde no irá á palacio. Se hospeda en el hotel de Londres.

S. M. la Reina recibirá mañana al embajador de Alemania.

Esta mañana ha paseado la familia real en el escampavia *Guipúzcoana*.

El Sr. Dato ha telegrafiado al embajador de España cerca del Vaticano, para que exprese su agradecimiento á Su Santidad, por haberle concedido la gran cruz de San Gregorio el Magno.

Los carlistas

Según el *Heraldo*, entre la juventud carlista reina disgusto contra el señor Barrio y Mier.

Parece que se trata de fundar un periódico que sea órgano de los impacientes, quienes por su parte dicen que no cejarán hasta lograr que se haga cargo de la jefatura del partido un hombre joven, de energías e iniciativas.

SAGASTA

El señor Sagasta se mantiene muy reservado.

Niégase á hablar de política.

Dice que hasta el mes de Septiembre reinará calma.

Entonces los horizontes se despejarán para el país, cerrándose para el Sr. Silvela.

Censura la indiferencia del señor Silvela ante la actitud del Sr. Romero Robledo.

A los discursos de este político no debía el Sr. Silvela contestar con chanzonetas.

Ha dedicado el señor Sagasta frases halagadoras para la Unión Nacional.

Terminó diciendo que cuando sea poder cumplirá una parte del programa de Zaragoza.

Del Transvaal

El generalísimo Roberts telegrafió ayer desde la estación de Wansdermer que las comunicaciones por ferro-carril y telegráficas han quedado restablecidas.

En el tren de provisiones que cayó en poder del enemigo cerca de Rudeval iban dos oficiales y 200 hombres.

La mayor parte de ellos cayeron en poder de los boers.

El general Baden Powel dice que los coronelos Hair y Lisiton, con 450 hombres, hicieron retirar á mil boers en Mangalies, teniendo los ingleses seis muertos y 19 heridos.

Ayer iniciaron las tropas inglesas un movimiento de avance general desde las posiciones que ocupan al Este de Pretoria.

El general Hamilton operó por la parte Norte.

El día 22 los boers abandonaron las posiciones que mantenían frente a las fuerzas del coronel Pole-Carey.

El general Ededhemson avanzó hacia Elandsriver.

El general boer Dewet se mueve en dirección al Nordeste de Pretoria.

El general inglés Brodwood no se encuentra muy lejos del general boer Dewet.

Lo de China

A pesar de la desconfianza que inspiran las noticias de origen chino, la persistencia de los telegramas que se reciben asegurando que los extranjeros de Pekin se hallan buenos hace concebir algunos optimismos.

Ha sido bien recibida la noticia de que von Bulow haya contestado en análogos términos que M. Delcasse á la petición del Emperador de China, de que Alemania sea mediadora en la cuestión de China.

Los últimos telegramas recibidos por la prensa inglesa hacen creer que el Gobierno chino se niega á acceder á la justa pretensión de las potencias, trasmisida por los representantes consulares, de que sean conducidos á Ten-Tsui, convenientemente escoltados, los ministros europeos en Pekin.

Se añade que es probable que el Gobierno chino proponga que deje libre el paso á una delegación europea que vaya á Pekin, para que pueda tomar informes exactos acerca de la situación y de la suerte de los ministros europeos.

Esta aparente concesión de China es mirada con recelo por parte de los extranjeros, que temen una nueva perfidia del Gobierno chino, y que no volviera á tenerse noticia de los delegados que ahora se encamaron á Pekin.

ALERTA! BAÑISTAS

CAFÉ DE LA PALMA DE JUAN FUSTÉ

Desde hoy este nuevo establecimiento servirá meriendas á precios muy económicos. También hay buenas habitaciones para huéspedes y se sirven comidas sueltas.

Este café-restaurant está situado junto á la vía y frente la estación del ferro-carril.

¡No equivocarse!

CAFÉ DE LA PALMA

Oficial Barbero

Se necesita uno, que sepa su obligación, para sábados y domingos, en la peluquería de EUSEBIO CENTELLES, sucesor de E. GASULLA, calle del Angel, núm. 7.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Desde Gandesa

Sr. Director de LOS DEBATES.

Gandesa está de enhorabuena. El Ayuntamiento de esta muy leal, heroica e inmortal ciudad, titulos que se conquistó en la terrible y sanguinaria guerra de los siete años por la gran defensa que hizo contra todas las fuerzas de Cabrera, que la tuvo bloqueada por espacio de dos años consecutivos, resistiendo durante este tiempo siete sitios, formados con sus trenes de artillería que barrían los débiles muros que la rodea-

FARMACIA Y LABORATORIO de MONNER

Especialidades acreditadas y recomendables

Jarabe anti-reumático: El mas eficaz remedio para la curación de todas clase de dolores reumáticos por crónicos y rebeldes que sean; recomiendan su uso acreditados y eminentes facultativos.

Píldoras febrífugas: Medicación la mas eficaz y energética para la curación de las fiebres intermitentes (*tercianas y cuartanas*). Muchos años de continuo uso, siempre con éxito completo, constituyen su mejor elogio y recomendación.

Solución de clorhidro-fosfato de cal: Inmejorable para las enfermedades del pecho, toses recientes y antiguas, bronquitis crónicas, raquitismo y escrófulas.

Zarzaparrilla Monner: Específico infalible para combatir los humores herpéticos, comezón de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependen de la crasitud de la sangre.

Licor de brea Monner: Medicación soberana para las afecciones del aparato respiratorio. Excelente depurativo de la sangre.

Magnesia doble, efervescente: Antibiliosa, refrescante, se recomienda como laxante suave y para evitar las malas digestiones, acedias y demás afecciones del estómago.

Específicos nacionales y extranjeros —Jarabes dosificados.—Vacuna de ternera reciente.—Vacuna anti-distérica.

Aparatos ortopédicos de todas clases.—Bragueros sencillos, dobles, desde los mas baratos hasta los mas lujosos y perfeccionados.—Fajas ventrales.—Geringas de goma blanca y roja, de todas clases.—Tiraleches.—Biberones, etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

LAS SEÑORAS

que sufren mens-
truaciones difíciles y tardías

USEN

Hierro-Quina soluble Font

ÚSENLO TAMBIEN

en la anemia, colores pálidos,
inapetencia

Depósito general para Tortosa

Farmacia ISUAR

Venta en Farmacias

PELAYO, 42—BARCELONA

Gran Hotel del Centro

AGUAS FERRUGINOSAS

ESPLUGA DE FRANCOLÍ

Junto al celebrado monasterio de POBLET.

Propietario

Pablo Bundó Sabaté

Café Restaurant.—Servicio esmerado.—Magníficas y ventiladas habitaciones.—Mesa redonda.—Cocinas y comedores para familias.

Sitios de recreo

Monasterio de Poblet.—Ermita de la Trinidad.—Fuente Narola.—Fuente del Castañé.—Fuente del Avellané.

—Fuente de la Pena.

Urgente-Exposición de París

La Previsora-Agencia de suscripciones, *Carmen*, 24, 1.^o, BARCELONA, remite por 4 ptas. 25 cénts., una póliza de seguro contra accidentes personales & C.^a de primer orden que garantiza: 5.000 pesetas en caso de suerte, 5.000 en el de invalidez, y una pensión diaria de tres pesetas en el de incapacidad temporal, un manual de conversación titulado «El Español en Francia» que vale una peseta y una novela de viaje.

Gratis al que se suscriba á este periódico por un año

Interesa á todos pedir circulares y catálogos para obtener gratis un seguro contra accidentes personales mediante á suscribirse á un periódico del catálogo.

Para pedidos y detalles á la Administración, *Carmen*, 24, 1.^o

PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Este reloj de precisión, fabricado mecanicamente, reúne adecuadamente en la relojería moderna. Los realizados en todas las temperaturas uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el OMEGA sea el mejor reloj de precisión conocido hasta la fecha. Este reloj se halla de venta en todas las buenas relojerías y en los

GRANDES DEPARTAMENTOS DE FABRICAS FERIAZAS D.D.S.

Carros Coppel

MADRID, FUENCARRAL, 25

París: Rue Rampa, 3

Immense surtidor de relojes

de todas clases.

culatorio destruyendo el exceso de aquél accionado tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebille, las cuales, careciendo de mercurio, cales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero remedio, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada antirreumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1. Madrid.

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan temprana edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Aguas arsenicales CARDÓ Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarras crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azote que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.^a y 2.^a y restaurante á cargo del acreditado fondista de Sitges, don Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. Espiritual del Balneario.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de

Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y de

los coches.